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Felipe Kast y tramitación 
de pensiones: "El ánimo de 
algunos de tratar de impedir 
que veamos con calma esto a 
mí no me gusta" 

"Vamos a sesionar hoy (viernes), si es necesario el sábado, 
si es necesario el domingo, si es necesario el lunes. 

No vamos a parar, pero hagámoslo con calma", dijo el 
presidente de la comisión de Hacienda del Senado. 

POR MARÍA PAZ INFANTE 

a comisión de Hacienda del 
[Lis sigue tramitando la 

reforma de pensiones. Durante 
este viernes, mañana y tarde sesio- 
nará dicha instancia para continuar 
con el debate de los artículos que 
corresponde que la comisión revise. 

En medio de ese debate y tras la 
petición de la ministra del Trabajo y 
Previsión Social, Jeannette Jara, de 
seguir avanzando con el proyecto de 
ley, el presidente de la instancia, el 
senador Evópoli, Felipe Kast, señaló: 

Parte acuerdo 
Aerolíneas-Latam que 

conectará más de 100 

destinos en conjunto 

Aerolíneas Argentinas y Latam Airlines ya empe- 
zaron a vender pasajes bajo el acuerdo de código 
compartido que firmaron en noviembre del año 
pasado. Esta alianza, sorpresiva para el sector 
aeronáutico local, les permitirá a las líneas aéreas 
vender pasajes para vuelos domésticos en conexión 
con un vuelo internacional. 

La oferta, que ya está activa, aplica para vuelos 
operados a partir del 1 de febrero e incluye más de 
100 destinos nacionales entre Argentina, Brasil y 
Colombia, con excepción de aquellas conexiones 
que se operan desde, hacia y dentro de Perú, que 
están sujetos a aprobación gubernamental y estarán 
disponibles a partir de abril. 
Deestaforma, los pasajeros de Latam y Aerolíneas 

podrán adquirir vuelos en conexión entre ambas 
aerolíneas, como, por ejemplo, de Sao Paulo a Bari- 
loche en un vuelo de Latam a Aeroparque, con una 
conexión de Aerolíneas a Bariloche; o de Buenos 
Aires a Cuzco en un vuelo de Aerolíneas a Lima, que 
conecta con un vuelo de Latam a Cuzco. 

Respecto al acuerdo con el grupo Latam, una 
alianza de código compartido que habilita a los 
pasajeros a utilizar la red de conexión de ambas 
compañías, Aerolíneas indicó que "la naturaleza de 
este no difiere de otros acuerdos ya firmados con 
otras compañías aéreas". E) 

  

"Estamos avanzando ministra. Como 
sino estuviéramos avanzando". 

En ese contexto, el parlamentario 
expresó que "muchos querían que 
despacháramos esto el día miércoles 
para que lo votáramos ayer enla sala 
y creo que habría sido una irrespon= 
sabilidad". En esa línea, criticó que 
"muchos se molestaron cuando 
dije que no lo íbamos a hacer. Aquí 
estamos avanzando". 

Frente alas críticas porlos tiempos 
quese está tomando la comisión de 
Hacienda, Kastseñaló que "el ánimo 
de algunos de tratar de impedir que 

| ÚLTIMO LLAMADO 

Eee 
AQUA 

gusta". 

medidas de mitigación. 

CFA advierte 

que tuvo tiempo 
“mínimo” para 

analizar reforma 

previsional y 
elaborará nuevo 

informe sobre 
aplicación de sus 

observaciones 

veamos con calma esto a mí no me 

La comisión de Hacienda está 
tramitando el proyecto desde el 
martes. En tanto, el miércoles recibió 
al Consejo Fiscal Autónomo (CFA), 
que presentó 11 riesgos fiscales por 
efecto delareforma y sus eventuales 

Tras esto, el Ejecutivo ingresó 
nuevas indicaciones para abordar 
los impactos que observó el CFA. 

clima", manifestó Kast. 

  

Unareunión extraordinaria tuvo este 
viernes el Consejo Fiscal Autónomo 
[CFA) para analizar los resultados e 
incidencia que tuvo su exposición del 
miércoles ante la Comisión de Hacienda 
del Senado, en la que plantearon 11 
riesgos fiscales de lareforma previsional 
y sugirieron medidas de mitigación. 

En el acta de la sesión del viernes 
del CFA, se destacó que su análisis se 
centró exclusivamente en los aspectos 
fiscales de la reforma previsional. 

Asimismo, aclaró que este análisis 
serealizó dentro del tiempo disponible 
desde que se presentaron las indica- 
ciones más recientes al proyecto, las 
que fueron el resultado del acuerdo 
entre el Gobierno y la oposición. “En 
consecuencia, el Consejo deja cons- 
tancia que tuvo un tiempo mínimo 

"Creo que hemos hecho un aporte 
importante y creo que el Ejecutivo 
ha actuado de buena manera frente 
a los distintos temas que han ido 
surgiendo, entonces cuidemos ese 

En concreto, el senador sostuvo 
que, "o cuidamos el ambiente para 
que saquemos un buen proyecto y no 
serompa elacuerdo o algunos tal vez 
quieren extremarlono sé por qué" 
esalínea, recordó que ala comisión 

  

  

   
   

  

   

de Hacienda "le corresponde una 
labor y lo estamos haciendo bien". 

Con todo, en la instancia existe 
disposición para sesionar de manera 
extraordinaria incluso durante el fin 
de semana, tal comolo hizo la comi- 
sión de Trabajo la semana anterior. 
"Les dije, vamos a sesionar hoy día, si 
esnecesario el sábado, siesnecesario 
el domingo, sies necesario el lunes. 

n No vamos a parar, pero hagámoslo 
con calma", comprometi 

    

e información acotada para analizar 
la propuesta de reforma previsional, 
en un momento cuando aún no se 
conocen los datos del cierre del año 
fiscal 2024", puntualizó. 

El CFA acordó elaborar un informe 
sobre cómo fueron acogidas sus obser- 
vaciones en el proyecto de ley, una vez 
que se cuente con la información oficial 
necesaria para realizar ese análisis. 

De los 11 riesgos identificados, se- 
ñalaron que "resulta especialmente 
crítico que puedan implementarse 
medidas de mitigación para abordar de 
manera efectiva los riesgos relativos a 
la sostenibilidad de los compromisos 
de gasto fiscal que implica la reforma 
y el monitoreo integral de los riesgos 
fiscales del Gobierno Central y el Fondo 
Autónomo de Protección Previsional 
(FAPP)”. 

Respecto de lo primero el CFA pro- 
puso partir con un nivel más bajo de 
compromisos de gasto fiscal, y activar 
su aumento -ya sea en cobertura o 
monto delos beneficios- en la medida 
que se cumplan ciertas condiciones a 
partir de gatillos automáticos. 

En cuando al segundo punto, re- 
comendó que “deben implementarse 
mecanismos que permitan quelainsti- 
tucionalidad fiscal y las reglas fiscales 
permitan realizar un monitoreo integral 
de los riesgos fiscales, en particular 
de la deuda, incluyendo al Gobierno 
Central y el FAPP". E]
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